



FOTO: DIEGO MARTIN/AGENCIAUNO

EL HURTO ES EL PRINCIPAL DELITO QUE SEGÚN LA ENCUESTA AFECTA A LOS COMERCIANTES EN LA CIUDAD.

Victimización del comercio alcanza 57,4% en Iquique

Carabineros aseguró que la cantidad de detenidos por cometer algún tipo de ilícito en contra del comercio, ha aumentado en 80% en un año.

Romel J. Puche
 romel.puche@estrellaiquique.cl

Un total de 8,9 puntos creció la victimización en el comercio en Iquique de acuerdo al último informe elaborado por el Departamento de Estudios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC).

A nivel país, la victimización alcanzó un 58,6% registrando la mayor alza desde el 2017. La capital regional de Tarapacá se posicionó como la quinta ciudad con mayor victimización, compartiendo el puesto junto a Temuco, y siendo antecedida por las comunas de Santiago, Puerto Montt, Valparaíso-Viña del Mar y Antofagasta, siendo esta última la que registró mayor incidencia.

En el estudio realizado por la Cámara, y en específico donde se abordó la realidad del comercio en Iquique, se asentó que “la tasa de victimización de la ciudad alcanzó un 57,4% en el primer semestre de 2022, lo que implica un alza significativa respecto a la me-

dicción anterior (48,5%)”.

Detalló que los delitos con mayor incidencia en la ciudad son hurto (23,8%), robo de accesorios de vehículos de uso comercial (22,9%), otros daños materiales al local (22,1) y hurto hormiga (19,4%).

“Respecto de la percepción de seguridad del barrio donde se ubica su negocio, el 53,3% de los encuestados dijo sentir que es poco o nada seguro. A su vez, el 50,9% manifestó que la violencia cuando atacan los delincuentes es mayor que hace un año (cayendo respecto a la medición anterior que fue de 61,5%)”, se leyó en el intrumento.

Respecto a la presencia de crimen organizado en su barrio, un 10,8% de los locatarios encuestados dice que lo observa siempre y otro 23,5% dice hacerlo con bastante frecuencia, y finalmente en cuanto al comercio ambulante ilegal, un 39,2% dice tener presencia de este a su alrededor y un 63,3% menciona que este ha aumentado.

GREMIO LOCAL

Rafael Montes, quien pre-

side la Cámara en la región, dijo que “en las estadísticas queda en evidencia el ascenso que está teniendo la victimización en nuestra ciudad, y es la preocupación que tiene la ciudadanía completa, el turismo, la gastronomía que desean trabajar tranquilos”.

“Nosotros como Cámara de Comercio frente a la situación adversa de tranquilidad hemos conversado con las autoridades y estamos buscando cómo, juntos debemos ayudar para que Iquique vuelva a la tranquilidad de antes”, aseveró.

Montes indicó que el comercio en Iquique está cerrando más temprano por temor a los robos, y en cuanto al mayor problema vinculado a los hurtos, precisó que “esto afecta a grandes y pequeños negocios, y lo están manifestando las estadísticas, sobre eso hay que resaltar que ha habido un crecimiento enorme en la droga que trae delincuencia y crímenes”.

El vocero señaló que “la situación delincuencia la conocemos, tenemos que

actuar”.

CARABINEROS

De lo anterior el teniente coronel Manuel Guzmán, prefecto (s) de Carabineros en Iquique, dijo que en la región de Tarapacá han detenido durante el presente año a 10.690 personas, de las cuales 643 corresponden a delincuentes detenidos por robos violentos y robos con fuerza. Asimismo, ha detenido a 348 delincuentes por cometer delitos de hurto y a 2.825 prófugos de la justicia, muchos de los cuales participan reiteradamente en delitos.

“Las cantidades son elevadas, significan que semanalmente carabineros ha detenido a 234 personas en promedio, 33 detenidos todos los días. En específico solo este año Carabineros ha detenido a 381 delincuentes por haber cometido algún tipo de ilícito en el sector comercio o alrededores, que por lo general implica mayor aglomeración de personas, representando un 80% de aumento respecto del mismo periodo del año anterior (169 detenidos más)”, dijo el oficial.